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　6 月は大阪北部を震源とする地震、7 月には

未曾有の西日本豪雨災害と立て続けに予期し

ない天災に遭ったことは記憶に新しいところ

です。この記事を執筆している 7 月末には、

台風 12 号が東から西進するという観測史上初

の珍事（？）が起こりました。最近、我々の想

像を超える事象が多発していることを皆さん

は特に感じていらっしゃるのではないでしょ

うか。温暖化が原因と言われる世界的な異常

気象は、今後は当然の風景になるかもしれま

せん。

　翻って古紙業界につきましても、昨年来の

中国環境政策の大転換により、国内外の景色

は一変しました。古紙輸出が定着したこの十

数年で、取り引きされる古紙品質は従来から

大きく変わりました。しかし、低品質でも輸

入してきた古紙消費大国の中国が品質規格を

変え、最近ではこれまでの常識（品質）が通

用しなくなりました。更に、中国が古紙を含

む輸入廃棄物を 2020 年（時期前倒し？）に輸

入停止するという期限が間もなく迫りつつあ

ります。

　この混沌とした時代に求められるものは何

でしょうか？欧米のシングルストリーム古紙

がいち早く困難に直面したように、古紙品質

を高める必要が増しています。日本の古紙回

収の生業は中世から連綿と続くものであり、

原質設備の能力に乏しい時代は古紙の選別が

当たり前に求められていました。「温故知新」。

梅田　慎吾

歴史に学べば、我々若輩者でも古紙選別、分

別の必要性は想像に難くありません。リサイ

クル社会の大転換期に浮足立つのではなく、

この十数年間で希薄になった基本原理に立ち

返ることで、この難局を乗り越えられるので

はないでしょうか。

　勿論、古紙業界だけでなく、行政や市民に

も理解、協力して頂くべく、我々は社会へ働

きかけ続けなければなりません。諸先輩方に

古紙リサイクルの社会認知や古紙業界の地位

向上を図って頂いてきましたが、我々もその

灯を絶やすことなく、更に時代に合わせた取

り組みが必要です。労働人口減少や産業構造

の変化など、我々が取り組む課題は山積して

いますが、そんな時代であるからこそ、社会

と古紙業界の発展のため組合員の皆様の一層

のご協力を願って止みません。

「温故知新」「温故知新」
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７月１９日　当組合需給委員会・第２回輸出

事業部会　於組合事務所　午後 2 時 30 分よ

り開催　参加者 11 名

＜議題＞

１　輸出事業部会新規入会募集結果について

２　輸出市況について

 ・中国及びその他の地域について

 ・中国品質基準、輸入ライセンス等について

 ・その他

３　本年度の輸出事業について

４　海外研修について

　9-10 月頃に商社を交えて中国訪問視察の計

画を立てることになった。

７月１９日　第 4 回役員会　於組合事務所

午後 3 時 30 分より開催

出席者＝石川理事長、神山副理事長、伊藤専

務理事、中村会計理事、井土、奥村、河村、

塚本、中村（幸）、服部、各理事。梅田理事代

理岡﨑太司、齋藤理事代理黒川明、永井理事

代理永井雅大。安井監事。以上１４名。＊オブ

ザーバー参加：水谷浩輝

＜報告事項＞

１　全原連の件
＊7 月 10 日に開催された平成 30 年度第１回

正副理事長・近代化推進事業委員長合同会議

の報告がなされた。

２　古紙センターの件
＊7 月 19 日までに実施された古紙リサイクル

アドバイザーによる出前授業の報告がなされ

た。また 9 月以降に追加となった実施予定校

について報告がなされた。

３　各委員会・各支部会・ＣＦＣ報告の件
＊7 月 19 日に開催された需給委員会第 2 回

輸出事業部会の報告がなされた。

＊7 月 9 日開催の尾張西支部会、7 月 11 日開

催の名東支部会の報告がなされた。

＊7 月 4 日に開催された CFC 月例会、7 月 12

日に開催された六地区懇談会（名古屋開催）

の報告がなされた（収支は次回役員会で報告

予定）。スポーツ GOM I 大会（9 月に参加予

定）に継続して参加する目的を明確にするべ

きだとの指摘がなされた。

４　会計報告の件
　月次損益計算書、貸借対照表が配布され 6

月の会計報告がなされた。

５　その他

　次の事項について報告がなされた。

 ・タイ資源ごみの輸入禁止関連情報について

 ・リサ 8/4 発行号掲載記事（緊急告知）

 ・日経相場表（7/5～）について

 ・古紙持去り防止条例違反者に対する過料処

分・氏名等の公表について

 ・中小企業団体愛知県大会（10/15 開催）、

会員名簿協賛広告出稿について

 ・安全に関する合同会議開催の件について

（全原連からの依頼文書）

＜審議事項＞

１　表彰団体推薦希望組合員の決定
　審議及び抽選の結果、次のとおり表彰団体

推薦組合員の決定がなされた。名古屋市/㈱石

川マテリアル千種営業所、愛知県/大幸商事㈱、

岐阜県/グリーンリメイク㈱大垣営業所、三重

県 / 福田三商㈱四日市営業所。

２　雑誌・雑がみ分別ちらしについて
　審議の結果、次のとおり承認がなされた。

 ・全組合員に 50 枚ずつ送付する（追加は有

償とする）。

 ・愛知県古紙協同組合に加入している組合員

には連名のちらしを送付する（この分の費用

は 2 組合で折半）。

３　2019年全原連総会の準備について
　審議の結果、準備委員会を設置してはどう

かとの提案があり承認がなされた。構成員は

全原連理事、全原連委員会の委員及び副委員

とすることで承認がなされた。

４　組合だより巻頭原稿当番について
　原案通り承認がなされた。

５　新春講演会の講師について
　審議の結果、次のとおり第 3 希望者まで決

定がなされた。

 ・第 1 希望　吉田たかよし　・第 2 希望　立

川談慶　・第 3 希望　河村妙慶

６　㈱ウエスギの加入について
　審議の結果、組合員資格に関する規約第 3

条に該当しないとの確認がなされ、加入の承

諾はできないことが決議された

７　古紙輸出の件・市況交換・古紙価格調査
　票の件（第4回需給委員会と合同開催）
 ・輸出の概況及び現市況について報告がなさ

れた。

 ・市況について活発に意見交換がなされた。

 ・ 7 月度の古紙価格調査票について原案通り

承認がなされた。

８　その他

議 会 だ よ り議 会 だ よ り
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代表取締役社長 葛 西 宏 治

愛知県尾張旭市晴丘町東82番地1

FAX〈0561〉5 3 − 3 3 6 2

段ボール原紙・白板紙・包装用紙

王子マテリア株式会社

代表取締役社長 小 関 良 樹
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本社　東京都中央区銀座５- 12 -８　　　
　　　　 王子ホールディングス１号館６階
〒104-0061 TEL〈03〉3543-1111

祖父江工場

愛知県稲沢市祖父江町祖父江外平150
〒495-8601 TEL〈0587〉97-2111
中津川工場

岐 阜 県 中 津 川 市 小 川 町 ２−３
〒508-8585 TEL〈0573〉66-1511
恵那工場

岐 阜 県 恵 那 市 大 井 町 ６９６
〒509-7201 TEL〈0573〉26-1611

TEL〈0561〉5 3 − 3 3 1 5

〒488-0031

エコペーパー
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出版・印刷用紙  事務用紙  包装用紙

王子製紙株式会社

愛 知 県 春 日 井 市 王 子 町 １
〒 4 8 6 - 0 8 3 4
T E L（ 0 5 6 8 ）8 1 − 1 1 1 1
FA X（ 0 5 6 8 ）8 5 − 2 0 5 6

執行役員工場長 松 本 光 史

　春日井工場

ht tp : //www. o j i paper . co . j p/

　中央会の組合功労者表彰資格を得た役員に

ついて報告がなされ、推薦を受けるかどうか

審議したところ、1 名保留、その他の者は辞

退することになった。また 1 名欠席のため後

日確認することになった。

【全原連関連】
７月２６日　平成 30 年度第 4 回理事会　於

古紙センター会議室　午後 3 時15分より開催

＜主要議題＞

１　雑誌の品質規格の見直し

２　J-BRAND ラベルに係る輸出への対応

３　運賃問題の扱い

４　廃棄物再生事業者登録制度の推進

５　古紙リサイクルアドバイザー抹消・更

　新・新規申請

６　欧州派遣メンバー及び日中古紙セミナー

　報告者の人選

７　理事の辞任

＜諸議題＞

１　各委員会活動報告

２　「日本の紙リサイクル維持に向けて」検

　討会（7/25 開催）

＜その他報告事項等＞

１　古紙再生促進センター業務委員会（7/26）

２　日資連熊本大会パネルディスカッション（7/14）

３　西日本豪雨による被害状況

４　中国固体廃棄物汚染環境予防管理法に関

　する意見募集

５　日経新聞木曜ウイークリーにおける古紙

　市況（7/5 付から「大阪」が消えた背景）

６　組合事務局夏季休暇

＜各種統計資料＞

 ・全原連各地区古紙在庫月別報告書（6 月）

 ・古紙港別・国別・品別輸出通関実績（5 月）

【古紙センター関係】
７月２６日　平成 30 年度第 4 回業務委員会

於古紙センター会議室 午後2時15分より開催

＜議題＞

１　古紙の需給・市況動向について

２　7-12月の段ボール・新聞・雑誌の消費計画

３　集団回収実施団体への感謝状交付につい

　て（静岡地区委員会推薦）

４　第 7 回日中古紙セミナーについて

５　紙リサイクルセミナーについて

６　海外古紙情報について

７　その他（今後の委員会開催予定）

７月３０日　紙リサイクル意見交換会　於

ウィンクあいち（名古屋市中村区名駅）1003 会議

室　午後 2 時より開催　参加者：愛知県内自

治体担当者23名（17市町）、その他関係者14人

＜意見交換会概要＞

１　中部地区委員会 / 本多委員長挨拶

２　紙リサイクルの現状と課題

　①中国の古紙輸入規制の背景等について

　石川理事（古紙センター役職名）による説明

　②アメリカの現状について

　中田業務部長による説明

３　課題・対策についての意見交換

組合だより組合だより

意見交換会に臨む左より中田業務部長、本多中部

地区委員会委員長、石川理事、森吉中部地区委員

会事務局長



繊維リサイクルメーカー

株式会社 大　綿
〒496-0905

愛知県愛西市北一色町
　　　　東田面231番地

TEL（0567）25−3700
 FAX（0567）25−3577

TEL（0587）93−2995 ㈹

 FAX（0587）93−9700

衣類リサイクル

株式会社 鈴　六
代表取締役 鈴　木　信　高

（東名・岡崎インター出口すぐ南）

〒444-0007 岡崎市大平町堤下73−1

TEL〈0564〉21−5305
FAX〈0564〉21−5474

愛知県丹羽郡扶桑町南山名野田浦48

ダイ　　　メン
DAIMEN

（代表）

〒480 -0105

株式会社

工業用ウエス製造販売
繊維原料／工業用資材
反毛原料／梱包資材／
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＜７月の古紙リサイクルアドバイザーによる
紙リサイクル出前授業＞＊中部地区委員会分
授業内容は 1 限目座学、２限目紙すき体験。

７月４日　月例会　於組合事務所　午後 4 時

より開催　会員出席者 14 名

＜議題＞

１　六地区市況交換作成

２　中部商組役員会報告

３　六地区懇談会（7/12）について

４　国内研修（スポ－ツGOMI大会）について

５　海外研修について

６　環境デーなごやについて

７　会計報告

８　その他

　　　　　　　　　　　午後 5 時 20 分閉会

７月１２日　六 地 区 懇 談 会・懇 親 会　於

キャッスルプラザ 3 階孔雀の間（名古屋市中

村区名駅）　午後 2 時より開催　参加者：懇談

会 55 名（内 CFC より 21 名）、懇親会 54 名

（内 CFC より 23 名）

＜懇談会概要＞　＊敬称略（当地区関係者）

１　開会挨拶

　中部ファイバーズ・クラブ（ＣＦＣ）

　　会長　水谷浩輝

CFCだよりCFCだより

紙リサイクル意見交換会会場全体の様子

意見を述べる自治体担当者

開会の挨拶をしている CFC 水谷浩輝会長

講師名（会社名） 担当学級 / 人数

稲田大輔・成田紀夫 / ㈱石川マテリアル 4 年 1 組 /16 人

２　7月11日 内山小学校 / 名古屋市千種区

講師名（会社名） 担当学級 / 人数

加藤一和 / 福田三商㈱
4 年１組 /26 人

4 年２組 /24 人

１　7月10日 呼続小学校 / 名古屋市南区

講師名（会社名） 担当学級 / 人数

稲田大輔・渡邊啓太 / ㈱石川マテリアル

梅村真豪・水口哲兵 / ㈱石川マテリアル

4 年 1 組・2 組（半
数）45 名、特別支
援学級 4 名

4 年 2 組（半数）・
3 組 49 名

３　7月13日 藤が丘小学校 / 名古屋市名東区



ベーラー用古紙結束線

古 紙 結 び
株式会社　林　商　店
TE L０５２（３５２）０８８４
FAX０５２（３５３）０８８８

コ　 　   シ　      ムス　     ビ

渡辺式大型高速古紙梱包機

渡辺鉄工株式会社
本社及工場 〒839-0841 福岡県久留米市御井旗崎二丁目25番25号
  T E L〈 0 9 4 2 〉4 3 − 9 1 1 1 ㈹
東京営業所 〒333-0823 川 口 市 大 字 石 神 6 9 5
  T E L〈 0 4 8 〉2 9 0 − 4 8 5 1
大阪営業所 〒570-0016 守 口 市 大 日 東 町 2 7 − 7
  T E L〈 0 6 〉6 9 0 2 − 2 3 3 8
名古屋営業所 〒452-0801 名 古 屋 市 西 区 清 里 町 1 3 0 番 地
  T E L〈 0 5 2 〉5 0 5 − 0 4 1 1

* ガソリンのみ６社の提出データにて算出しております。

市　中　相　場
平成 30 年８月１日現在

ナマシ番線 ヤード着　（1kg） 103 円〜115 円

（10 番） 平均価格　107.8 円 気 配 

軽　　　油 店　　頭　（1ℓ） 117 円〜126 円

平均価格　120.8 円 気 配 

ガ ソ リ ン 店　　頭　（1ℓ） 140 円〜148 円

平均価格　143.3 円 気 配 →
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２　来賓挨拶

　中部製紙原料商工組合

　　理事長　石川喜一朗

３　各地区市況報告

　ＣＦＣ報告者　小野裕典

４　各地区輸出状況及び取り組み

　ＣＦＣ報告者　岡太司

５　その他議題（各地区独自の取り組みなど）

６　講演

　演題「人口知能と高齢化時代の環境問題」

　講師　武田邦彦 氏（中部大学総合工学研究

　　　　所特任教授）

７　質疑応答

＜懇親会概要＞　＊敬称略（当地区関係者）

１　歓迎挨拶

　中部製紙原料商工組合

　　副理事長　神山千郷

２　乾杯

　中部ファイバーズ・クラブ（ＣＦＣ）

　　相談役　河村篤前

３　歓談

４　各地区代表挨拶

５　御礼挨拶

　中部ファイバーズ・クラブ（ＣＦＣ）

　　会長　水谷浩輝

６　中締め

　近畿紙朋会　会長　仲　清寿 様

尾張西支部会
日時・場所：7 月 9 日午後 6 時 30 分〜・なま

づや（一宮市神山）　参加者：8 名　議題：市

況交換

名東支部会
日時・場所：7 月 11 日午前 11 時 30 分〜・

木曽路瓦町店（名古屋市中区新栄）　参加者：

10 名　議題：古紙輸出 / 市況交換 / 名古屋市

事業系雑がみの状況、その他

名西支部会
日時・場所：7 月 27 日午前 11 時 30 分〜・

木曽路畑江通店（名古屋市昭和区）　参加者：

8 名　議題：市況交換、その他情報交換

支部会だより支部会だより

来賓挨拶 / 石川理事長（中部地区の取組を紹介中）



古 紙 圧 縮 梱 包 機

50 年の実績と経験

〒134-0091  東京都江戸川区船堀2-23-21
〒444-0937

TEL〈03〉3689−0303 TE L〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 2 ㈹FAX〈03〉3689−0318

FAX〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 3h t t p : / / w w w. s h o w a - p r e s s . c o . j p
E-mail:takumi-cv@leaf.ocn.ne.jp東京・大阪・名古屋・福岡・三島・浦安・八街・徳山

TKM

各種コンベヤ・省力機械の創造をします

愛知県岡崎市島坂町字川田５番地３

6 商 工 組 合 だ よ り （第 462 号）平成 30 年８月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

在庫量推移表在庫量推移表 （平成30年７月）（平成30年７月）
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